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Bezirksausschuss des 12. Stadtbezirkes 

 

Landeshauptstadt 
München 

Schwabing-Freimann 

 
 
Landeshauptstadt München, Direktorium,  
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München 
 
 
Mitglieder des Bezirksausschuss 12 

Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse, 

Bürgerinnen und Bürger 

 

Vorsitzender  
Patric Wolf 

 
Privat: 
089 3610 2627 
ba12@patric-wolf.de  
 
Geschäftsstelle: 
Tal 13, 80331 München  
Telefon: +49 89/ 159 86 88 55 
Telefax: +49 89/ 159 86 88 15 
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de 
 
BA-Homepage: www.ba12.org 

 
München, 04.05.2022 

 
Protokoll 

der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann 

 

am Dienstag, den 03.05.2022, um 19.30 Uhr,  

im Oskar-von-Miller-Gymnasium, Ungererstraße 191, 80805 München 

 
Sitzungsbeginn:  19:35 Uhr 
Sitzungsende:  22:49 Uhr 
 
Sitzungsleitung:  Herr Patric Wolf, BA-Vorsitzender 
Schriftführer:   Herr Christoph Frisch, BAG-Mitte 
 
BA-Mitglieder:  siehe Anwesenheitsliste (22 BA-Mitglieder vor Ort – 9 virtuell zugeschaltet) 
Gäste:   siehe Gästeliste 
 

 

A. Allgemeines 

A.1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde 

Anträge und die endgültige Tagesordnung 

Der Vorsitzende, Herr Wolf, begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger und 
Vertreter der Presse. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Herr Wolf stellt den Anwesenden die Themen der Nachtragstagesordnung vor. 
Abstimmungsergebnis: Der Tagesordnung wird, mit den Ergänzungen aus der 
Nachtragstagesordnung, einstimmig zugestimmt. 

A.2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

Dem Protokoll der Sitzung vom 29.03.2022 wird einstimmig zugestimmt. 

A.3. Kurzbericht des Vorsitzenden und allgemeine Themen 

Herr Wolf berichtet über den Infoabend zum Thema Tram-Nordtangente. Daran 
beteiligten sich zahlreiche Bürgerinnen & Bürger und viele Fragen konnten beantwortet 
werden. Herr Wolf bittet, bei der E-Mail Kommunikation zwischen BA-Mitgliedern und 
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der Stadtverwaltung, in cc gesetzt zu werden. Bei einem Ortstermin an der Giselastraße 
wurde über Kunst im öffentlichen Raum diskutiert. Am 31.05. findet eine 
Infoveranstaltung des Quartiersmanagement „Neufreimann“ statt. Leider kommt es hier 
zu einer Überschneidung mit der parallel stattfindenden BA-Sitzung. Frau Wagner wird 
voraussichtlich an der Infoveranstaltung teilnehmen. Der Bericht der Polizei soll in der 
Tagesordnung in „Fragen an die Polizei“ umbenannt werden. Die Polizei wird nicht mehr 
regelmäßig an den BA-Sitzungen teilnehmen. Eine digitale Beteiligung an der Sitzung ist 
von den Rechnern der Polizei technisch leider nicht möglich.  

A.4. Berichte 

A.4.1 Bericht aus dem Stadtrat, Lars Mentrup 

Herr Mentrup berichtet über die Vollversammlung des Stadtrates. Diskutiert wurde 
hauptsächlich über die zukünftige Nutzung des Großmarktareals und die aktuellen 
Ukraine-Hilfen. Dabei flossen die Erfahrungen aus dem Jahr 2015 ein und zahlreiche 
Mitarbeiter aus der Stadtverwaltung wurden zusammengezogen, um eine schnelle Hilfe 
zu ermöglichen. Für die städtebauliche Entwicklungsmaßnahme im Nord-Osten wurde 
der Schaffung von Wohnraum für 30.000 Menschen zugestimmt. Ein Ausdünnen des 
Nahverkehrs stößt auf Widerstand aus den BAs und dem Stadtrat. Zudem wurden einige 
strenge Regelungen im Bestattungswesen gelockert.  

A.4.2 Bericht aus Freimann 

Herr Benicke berichtet über die andauernden Gespräche zwischen der Vonovia und 

Mietern. Dabei wurde vereinbart, dass die Anwohner sich bei der Gestaltung der 

Außenanlage beteiligen können. Zum Thema „Garchinger Mühlbach“ liegt ein 

Vergleichsvorschlag des Landgerichts vor. Dies könne die Grundlage für eine gute 

Entwicklung darstellen.  

A.5. Kurzbericht der Polizei 

A.6. Anträge 

A.7. Entscheidungen 

A.7.1 Amtsniederlegung von Herrn Peter Jahreiß und Amtseinführung von Frau Maria 

Wißmiller 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Der Amtsniederlegung von Herrn Peter Jahreiß und der 

Amtseinführung von Frau Maria Wißmiller wird einstimmig zugestimmt. Herr Wolf dankt 

Herrn Jahreiß für sein Engagement im Bezirksausschuss und begrüßt Frau Wißmiller als 

neues BA-Mitglied. 

A.8. Anhörungen 

A.8.1 Sachstandsbericht zu den Schul- und Kita-Bauprogrammen, Vertagung aus 03/2022 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Stellungnahme von Frau Weinzierl. 
Frau Mann erinnert an einen BA-Antrag vom Juni 2021 zum denkmalpflegerischen 
Umbau der Situlischule. Bei der Antwort soll an diesen BA-Antrag erinnert werden. 

Abstimmungsergebnis: Der Anhörung wird, mit der Ergänzung von Frau Mann, 

einstimmig zugestimmt. 

A.8.2 Trassierungsbeschluss Tramnordtangente: Streckenabschnitt Elisabethplatz bis 

Münchner Freiheit 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur zusammengefassten Stellungnahme von Herrn 
Wolf. 
Es entwickelt sich eine Diskussion über den Verlauf der Tramtrasse im Zusammenhang 
mit dem geplanten Streckenabschnitt durch den Englischen Garten. Zudem wird 
diskutiert, ob eine abschließende Stellungnahme durch den BA abgegeben werden 
kann, ohne die Details der weiteren Streckenabschnitte zu kennen. 
Herr Wolf schlägt vor, über die einzelnen Punkte der zusammengefassten 
Stellungnahme abzustimmen. 
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Beschlussvorschlag: Stärkeres Bekenntnis zum ÖPNV in der Präambel. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt. 
Beschlussvorschlag: Streichung des Themas „Kurzzeitparker“ aus der BA-
Stellungnahme. 
Abstimmungsergebnis: Eine Streichung wird knapp mehrheitlich abgelehnt. 
Beschlussvorschlag: Weitere bürgerschaftliche Nutzung der Leopoldstraße (Corso 
Leopold, Fanmeile, usw.) ermöglichen. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt. 
Beschlussvorschlag: Eine zukünftige Verkehrsberuhigung der Hohenzollernstraße 
ermöglichen. 
Abstimmungsergebnis: Knapp mehrheitlich zugestimmt. 
Beschlussvorschlag: Einspurige Führung des PKW-Verkehrs auf der Leopoldstraße 
(stadteinwärts). 
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich abgelehnt. 
Beschlussvorschlag: Dosierung des Verkehrs auf der Leopoldstraße durch 
verkehrslenkende Maßnahmen in Bereich der Ungererstraße/Dietlindenstraße. 
Abstimmungsergebnis: Knapp mehrheitlich zugestimmt. 
Beschlussvorschlag: Tempo 30 auf der Leopoldstraße.  
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt. 
Beschlussvorschlag: Verschmälerung des geplanten Straßenprofils der Leopoldstraße. 
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich abgelehnt. 
Beschlussvorschlag: Prüfung durch Verwaltung, ob ein Parkstreifen entlang der 
Leopoldstraße verbleiben kann.  
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt. 
Es entwickelt sich eine Diskussion, ob der Fahrradschnellweg entlang der Leopoldstraße 
sinnvoll und sicher ist. 
Beschlussvorschlag: Verbesserungen für den Fahrradverkehr in den Parallelstraßen der 
Leopoldstraße.  
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt. 

Abstimmungsergebnis: Der so geänderten Stellungnahme wird insgesamt einstimmig  

zugestimmt. 

(N)A.8.3 75 Jahre Bezirksausschüsse - Festakt / Informationskampagne und Darstellung der 

personellen Mehrbedarfe 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Stellungnahme von Herrn Wolf. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

A.9. Unterrichtungen 

A.9.1 Verlängerung des Pilotversuchs „Plakatierung durch Bezirksausschüsse“ 

A.9.2 Antrag des BA 15 Trudering-Riem, Zugang zum städtischen Online-Telefonbuch für 

Unterausschuss- und Fraktionsvorsitzende 

Frau Föst-Reich unterstützt den Antrag des BA 15 bittet das Plenum, sich den 

Argumenten anzuschließen. Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

A.9.3 Termine der Bürgerversammlungen 

Bezirksteil Freimann: Dienstag, den 05.07.2022 im MOC Veranstaltungscenter 

Bezirksteil Schwabing: Dienstag, den 12.07.2022 in der Grundschule Bauhausplatz 

A.10. 
Sonstiges 

A.10.1 Präsentation des Mobilitätsreferates: Jahresgespräch / Radverkehrskonzept München 
Nord 
Zwei Vertreter des Mobilitätsreferates und ein externer Dienstleister stellen die 
Planungen für das Radverkehrskonzept im Münchner Norden vor. Als 
Einzelmaßnahmen werden ein Radweg-Durchstoß im Bereich der Fürst-Wrede-Kaserne 
und der Radweg Leinthalerstraße vorgestellt. Mehrere BA-Mitglieder zeigen sich 
enttäuscht über die vorgestellten Planungen. Wichtiger sei die Ertüchtigung des 
Radwegs entlang der Freisinger Landstraße zur TU Garching. Bei der Verwaltung ist der 
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Ausbau der Freisinger Landstraße schon in der Planung, dies sei auch der Wunsch der 
Stadt Garching. Die Situlistraße und Ungererstraße befinden sich bereits in der Bedarfs- 
und Genehmigungsplanung. Die Stadtverwaltung hofft, dass der Stadtrat im Juni die 
weiteren Planungen beschließen wird. Kleinteilige Vorschläge des Bezirksausschusses 
wurden berücksichtigt. Ebenso wird eine langfristige Perspektive für den Radverkehr im 
Münchner Norden mit neuen Wegekonzeptionen geplant. Radschnellwege werden mit 
den vorgegebenen Radweg-Breiten erarbeitet. In der Ungererstraße und Situlistraße gibt 
es wegen des Baumbestandes jedoch Schwierigkeiten.  

  

Der BA 12 beginnt in seiner Sitzung mit dem Tagesordnungspunkt B –  
Unterausschuss Stadtplanung, Architektur und Wohnen 

  

B. Unterausschuss Stadtplanung, Architektur und Wohnen (SAW) 

B.0. Präsentationen 

B.0.1 Vorstellung: Quartiersentwicklung Freisinger Landstraße (im UA am 27.04.2022) 

Frau Piloty gibt den derzeitigen Planungsstand wieder. Es bleiben mehr Bäume erhalten 

und eine Frischluftschneise wird gewährleistet. Der Quartiersplatz wird leicht umgeplant, 

mit einer zusätzlichen Begrünung und einer Gaststätte samt Biergarten. Im 

Untergeschoss ist ein Nahversorger vorgesehen. Parkplätze werden in die Tiefgaragen 

verlegt. Weitere Informationen an den Bezirksausschuss erfolgen noch.  

B.1. Anträge 

B.1.1 Umbenennung Grünboulevard Neufreimann in Europaboulevard 

Beschlussvorschlag: Der Unterausschuss stimmt einstimmig für den Antrag, jedoch 
mit Streichung des letzten Satzes der Begründung. 
Frau Piloty stellt ihren Antrag vor und bittet um Unterstützung. Die Forderung nach 
einem Skulpturengarten wurde aus einem anderen BA-Antrag übernommen.  
Herr Howe erkennt keine ausreichende Begründung für die Umbenennung. Er schlägt 
vor, den Satz zum Skulpturengarten zu entfernen, da diese Forderung von der 
Verwaltung bereits abgelehnt wurde. 
Herr Mentrup wirbt um Unterstützung des Antrag in der vorliegenden Form. 
Frau Wiepcke schlägt vor, den ursprünglichen Antrag zum Skulpturengarten beizufügen 
und zu erwähnen.  
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag von Frau Wiepcke wird einstimmig 

zugestimmt. 

B.2. Entscheidungen 

B.2.1 Hohenzollernstraße 9 

Antrag auf eine Freischankfläche in der Parkbucht vor dem Lokal (Schanigarten) von 

April bis Oktober 

Beschlussvorschlag: Der Unterausschuss spricht sich mehrheitlich für den 
Schanigarten aus, empfiehlt jedoch dringend eine wissenschaftliche Studie zu den 
Auswirkungen auf die Verkehrs- und Parksituation in den umliegenden Straßen in dem 
Genehmigungszeitraum (Sommer 2022) im Vergleich zu davor und unmittelbar danach. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.2.2 Siegfriedstraße 11 

Antrag auf Erweiterung einer regulären Freischankfläche auf dem Gehweg (ganzjährig) 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

B.2.3 Fritz-Winter-Straße 3 

Aufstellung eines Parklets in der Parkbucht 

Beschlussvorschlag: Mehrheitliche Zustimmung mit der Auflage, dass diese Fläche 
frei zugänglich und ohne jeden Konsumzwang genutzt werden kann. 
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.2.4 Marktstraße 2 

Antrag auf seitliche Erweiterung einer bestehenden Freischankfläche 

Beschlussvorschlag: Ablehnung, da Freischankflächen sich nur auf die Breite des 
zugehörigen Lokals beziehen sollen. Eine andere Entscheidung könnte einem 
Dammbruch gleichkommen. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

(N)B.2.5 Ursulastraße 10 

Antrag auf Freischankflächen in der Parkbucht vor dem Lokal (Schanigarten) von April 

bis Oktober 

Beschlussvorschlag: Der Schanigarten in der Haimhauserstraße sollte nur zur Hälfte 
der beantragten Länge genehmigt werden; der Abschnitt hin zur Grundschule soll nicht 
genehmigt werden. Begründung für diese Reduzierung: Die Verkehrssituation im 
Schulhol- und Bringverkehr, sowie der in diesem Zusammenhang bestehende Parkdruck 
und die in der Gesamtschau gefährdete Schulwegsicherheit sprechen in Summe gegen 
die volle Länge. Insgesamt gilt auch hier: Der Unterausschuss spricht sich mehrheitlich 
für den reduzierten Schanigarten aus, empfiehlt jedoch dringend eine wissenschaftliche 
Studie zu den Auswirkungen auf die Verkehrs- und Parksituation in den umliegenden 
Straßen in dem Genehmigungszeitraum (Sommer 2022) im Vergleich zu davor und 
unmittelbar danach. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

(N)B.2.6 Ainmillerstraße 10 

Antrag auf Freischankflächen in der Parkbucht vor dem Lokal (Schanigarten) von April 

bis Oktober 
Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

Verweis auf Antrag des BA 12, A 6.1 02-2022  

B.3. Anhörungen 

B.3.1 Hörwarthstraße 1-5 (Vorbescheid) 

a) Umbau und Aufstockung (Bestand), Neubau von Wohngebäuden mit Tiefgarage 

und eines Büro- und Geschäftsgebäudes mit Tiefgarage 

b) Vollzug der BaumschutzVO 

Beschlussvorschlag: Zustimmung, mit der Bitte um Schwerpunkt auf der Schaffung 
von Wohnraum und dem umweltbewussten Verwenden des Abbruchmaterials. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.2 Sederanger 4 

Nachtrag eines Verwaltungsgebäudes in die Denkmalliste 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.3 Bauernfeindstraße 5-17 

Neubau von Haus D und E mit Tiefgarage auf dem Gesamtareal einer Altenwohnanlage 

Beschlussvorschlag: Zustimmung, mit der Bitte um eine attraktive und farblich 
differenzierte Fassadengestaltung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.4 Situlistraße 72 

Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage, Vertagung aus 03/2022 

Beschlussvorschlag: Ablehnung, da die Bebauung zu dicht erscheint. Der Baukörper 
wirkt in der Gesamtschau der Siedlung zu dominant, die rückwärtige Baulinie wird aus 
Sicht des Unterausschusses überschritten. Insgesamt fügen sich die Planungen nicht in 
die bestehende Umgebung ein. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 
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B.5. Unterrichtungen 

B.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

B.5.1.1 Wassermanagement in der Bayernkaserne, BA-Antrag vom 14.12.2021 

B.5.1.2 Kunstprojekt zur Erinnerung an eine frühere Nutzung des  Areals der ehemaligen 

Bayernkaserne, BA-Antrag vom 21.02.2022 

B.5.1.3 Gedenkort ehemalige Bayernkaserne, BA-Antrag vom 26.10.2021 

B.5.1.4 Kulturgeschichtspfad Ergänzungen BA 12, BA-Antrag vom 21.02.2022 

B.5.1.5 Biedersteiner See, BA-Antrag vom 14.12.2021 

B.5.2. Sonstige Unterrichtungen 

B.5.2.1 Wohnen in München VI - Erfahrungsbericht für das Jahr 2021, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 

/ V 05803 

B.5.2.2 Projekt „Grüne Stadt der Zukunft – Klimaresiliente Quartiere in einer wachsenden Stadt“, 

gefördert durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung, Sachstand 

2021/2022 und Ausblick, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05731 

B.5.2.3 Baugenehmigung, Gundelindenstraße 14 

B.5.2.4 Verlängerung der Genehmigung für das Testzelt an der Leopoldstraße 98 

B.5.2.5 Busabstellanlage Freimann: Baumfällantrag und Klärung offene Rückfragen 

  

C. Unterausschuss Kultur und Budget (KuB) 

C.1. Anträge 

C.2. Entscheidungen 

C.2.1 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Initiative "Hänsel & Gretel Abenteuer GmbH" 

Projekt: Hänsel & Gretel Abenteuer GmbH "Alte Märchen - weiter gesponnen" vom 

06.11.2022 - 05.11.2023 

Beantragter Zuschuss: 3.427,26 € 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. Der Unterausschuss befürwortet einstimmig die 
volle Summe. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2.2 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Blütenring e.V. 

Projekt: Blütenring Theatertage 2022 - Commedia im Park vom 17. - 19.06.2022 und 24. 

- 26.06.2022 

Beantragter Zuschuss: 9.115,00 € 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung mit 3.000,00 €. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2.3 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Deutsch-Japanische-Gesellschaft in Bayern e.V. 

Projekt: Japanfest 2022 am 17.07.2022 

Beantragter Zuschuss: 2.451,00 € 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung mit 1.250,00 €. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.3. Anhörungen 

(N)C.3.1 Einweihung eines Erinnerungszeichens am 31.05.2022 in der Ohmstraße 1 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
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C.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

C.5. Unterrichtungen 

C.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

C.5.1.1 Kunst und Kulturprojekt ehemalige Bayernkaserne - Diskussionsforum-Treffpunkt, BA-

Antrag vom 25.01.2022 

C.5.2. Fortführung von Gaststättenbetrieben 

C.5.3 Sonstige Unterrichtungen 

  

D. Unterausschuss Umwelt-, Baum- und Klimaschutz (UBK) 

D.1. Anträge 

D.2. Entscheidungen 

D.3. Anhörungen 

D.3.1 Baumfällungen 

D.3.1.1 Baumfällungsantrag, Obere Länge 17 
Beschlussvorschlag: Eine Fällung wird abgelehnt, vorbehaltlich der Entscheidung der 
Unteren Naturschutzbehörde. Falls die Fällung notwendig wird, fordert der 
Bezirksausschuss eine Nachpflanzung. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.2 Baumfällungsantrag, Ingolstädter Straße 170b 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Fällung mit Nachpflanzung, gemäß des 
Vorschlags im Antrag. Der Bezirksausschuss spricht die klare Empfehlung aus, die 
nachgepflanzten Bäume für 3-4 Jahre regelmäßig zu gießen, um ein erneutes 
Austrocknen zu verhindern. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.3 Baumfällungsantrag, Rainackerweg 5a 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Fällung, mit Nachpflanzung eines Laubbaums 
innerhalb des Grundstücks. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.4 Baumfällungsantrag, Lützelsteiner Straße 18-24 / Leutkircher Straße 1-9 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Fällung mit Ersatzpflanzung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.5 Baumfällungsantrag, Tristanstraße 20 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Fällung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.6 Baumfällungsantrag, Danziger Straße 1 

Beschlussvorschlag: Eine fachmännische und schonende Baumpflege wird 
empfohlen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)D.3.1.7 Baumfällungsantrag, Schwedenstraße 23 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Fällung, mit Nachpflanzung eines Laubbaums. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)D.3.1.8 Baumfällungsantrag, Leinthalerstraße 90 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Fällung, mit entsprechender Nachpflanzung 
großkroniger Laubbäume auf einem Gelände der Stadtwerke. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)D.3.1.9 Baumfällungsantrag, Situlistraße 37 

Beschlussvorschlag: Ablehnung, da der Baum noch als vital erscheint. 
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.2 Sonstige Anhörungen 

D.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

D.4.1 Baumfällung an der Mittelschule Situlistraße und nächtliche Beleuchtung der Freiwilligen 

Feuerwehr Freimann 

Beschlussvorschlag: Der Bezirksausschuss fordert die Verwaltung auf, nach dem 
Neubau bei der Freiflächengestaltung an der Nordostseite des Gebäudes nicht nur die 
geplante Baumreihe anzulegen, sondern auch wieder Gehölze zu pflanzen, um die 
heckenartige Struktur wenigstens teilweise wiederherzustellen. 
Frau Epple berichtet über die Beschwerde der Anwohner. Aufgrund des Neubaus der 
Freiwilligen Feuerwehr ist ein schöner dichter Gehölzbestand mit mehreren großen 
Bäumen verlorengegangen. Das Problem des nächtlichen Flutlichts wurde laut 
Anwohnenden bereits reduziert. Der Umzug der Feuerwehr in das Interimsgebäude ist 
für Juli 2022 geplant. Beim Bezug des späteren Neubaus soll darauf geachtet werden, 
dass die nächtliche Lichtbelastung der Nachbarn nicht wieder eintritt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.5. Unterrichtungen 

D.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

D.5.1.1 Weihnachtsbaumentsorgung in Schwabing-Freimann, BA-Antrag vom 25.01.2022 

D.5.1.2 Müllproblem am Heidezugang Werner-Egk-Bogen, BA-Antrag vom 21.02.2022 

D.5.2. Genehmigte Baumfällungen 

D.5.2.1 Fällungsgenehmigung, Danziger Straße 7 

D.5.2.2 Bevorstehende Entfernung von Gefahrenbäumen, KITA Clemensstraße 37 

D.5.3 Sonstige Unterrichtungen 

D.5.3.1 Antrag des BA 11: Anhebung der Untergrenze der Kosten für illegale Baumfällungen auf 
mindestens 3.000 Euro 

  

E. Unterausschuss Bildung, Soziales und Budget (BSB) 

E.1. Anträge 

E.2. Entscheidungen 

E.2.1 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Havarie & Meuterei UG 

Projekt: Schaffung eines Parklets im Domagkpark vom 01.05. - 31.10.2022 

Beantragter Zuschuss: 7.200,00 € 

Beschlussvorschlag: Ablehnung. 
Der Unterausschuss findet die Idee grundsätzlich charmant und plädiert dafür, zwei 
Parkplätze für das Projekt freizugeben (siehe auch B.2.3.). Die weitere Entwicklung soll 
abgewartet werden, die beantragte Möblierung sagt dem Unterausschuss nicht zu. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3. Anhörungen 

E.3.1 „Ran an die Stadtteil-Koffer!“ 2023 

Beschlussvorschlag: Ablehnung. 
Der Unterausschuss bemängelt die Herangehensweise der Organisatoren. Eine 
Unterstützung des Bezirksausschusses sollte erst dann erfolgen, wenn eine Einrichtung 
Interesse an der Aktion bekundet.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)E.3.2 Fußballspektakel, Fußballaktion für Jung und Alt mit und ohne Handicap am 02.07.2022 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)E.3.3 Auf zu neuen Schafen vom 21.06.22 - 05.08.2022 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)E.3.4 Sommerfest Domagkpark 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)E.3.5 Domagkpark, Fest für alle am 08.05.2022 und 09.10.2022 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zum Termin am 08.05.2022. Der Termin am 
09.10.2022 wird vertagt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

E.4.1 Spielplatz am Kiefernwald 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Frau Föst-Reich hat den Spielplatz mit ihren Kindern getestet. Dieser ist auch für 
jüngere Kinder geeignet. Durch Kleinkinder-Geräte könnten Jugendliche vertrieben 
werden. Zusätzliche altersübergreifende Sportgeräte, z.B. Reckstange, Wackelbrett oder 
Balancierbalken wären sinnvoll.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.4.2 Hundehinterlassenschaften, Otl-Aicher-Straße 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Aufstellung von zwei Tütenspendern mit 
Mülleimer. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.4.3 Schulwegsicherheit Siedlung am Kieferngarten, Grundschule Burmesterstraße 

Beschlussvorschlag: Ablehnung, verbunden mit dem Hinweis auf die Stellungnahme 
der Polizei. 
Die Polizeiinspektion 47 äußerte sich kritisch zum Vorschlag. Aus Sicht der Polizei ist der 
nördliche Überweg bei der U-Bahnstation mit dem Zebrastreifen und der Unterführung 
besser geeignet. Zudem ist bereits eine Mittelinsel vorhanden, daher sollte die Kreuzung 
nicht zusätzlich blockiert werden. Frau Steinheimer sieht einen Schutzstreifen auf der 
Burmesterstraße als sinnvoll an, da hier eine Engstelle besteht. Herr Wolf bittet darum, 
neue Vorschläge als eigenen Antrag einzubringen. Zudem ist in einer bestehenden 
Tempo-30-Zone kein Radweg möglich. Frau Föst-Reich erinnert an den fehlenden Hort-
Bus für die Burmesterschule. Hier sollte bei der Verwaltung nachgefragt werden, um 
Elterntaxis zu reduzieren. Herr Mentrup berichtet von seinem Einsatz für den Hort-Bus. 
Da es sich um eine freiwillige Maßnahme handle, sind keine finanziellen Hilfen durch die 
Stadt zu erwarten. In Gesprächen mit der Stadtverwaltung war keine Bereitschaft für eine 
Finanzierung erkennbar, da hier kein Bedarf gesehen werde. 
Abstimmungsergebnis: Das Bürgeranliegen wird mit deutlicher Mehrheit abgelehnt. 

(N)E.4.4 Onleihe der Stadtbibliothek 

Beschlussvorschlag: Ablehnung 
Kostenlose Zugänge wurden nur auf Grund der Corona-Pandemie eingeräumt. 
Mittlerweile ist es wieder zumutbar, einen regulären Antrag in der Stadtbibliothek zu 
stellen. Für viele Bevölkerungsgruppen gibt es vergünstigte Tarife, z.B. für 
Schüler*innen und Rentner*innen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.5. Unterrichtungen 

E.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

E.5.1.1 Modellversuch jetzt! Einführung von Pooltests auch in Kitas, BA-Antrag vom 23.11.2021 

E.5.1.2 Bestellung einer städtischen Leistung: Ferien- und Familienpässe für Kinder- und  
Jugend-Einrichtungen im Stadtbezirk Schwabing-Freimann BA-Antrag vom 25.01.2022 
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E.5.2. Sonstige Unterrichtungen 

E.5.2.1 Zahl der Schüler*innen und Klassen an den städtischen und staatlichen Gymnasien, an 

den städtischen und staatlichen Realschulen, an den Schulen des Zweiten 

Bildungsweges sowie an den Schulen besonderer Art, an den staatlichen Grund-,Mittel- 

und Förderschulen, den städtischen Tagesheimen und heilpädagogischen Tagesstätten 

im Schuljahr 2021/2022, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05535 

E.5.2.2 Genehmigung der Disc Golf Turniere am Fröttmaninger Berg am 02. und 03.04.2022 

E.5.2.3 AKIM Bericht - Konfliktmanagement am Wedekindplatz 2021 

E.5.2.4 Genehmigungen der Spielaktionen des Freizeittreff Freimann am 04.05.2022, 

13.07.2022, 22.06.2022 und 21.09.2022 

E.5.2.5 Erteilung einer öffentlich-rechtlichen Sondernutzungserlaubnis, BMW-Open vom 23.04.-

02.05.2022 

  

F. Unterausschuss Mobilität (MOB) 

F.1. Anträge 

F.2. Entscheidungen 

F.2.1 Verkehrsberuhigung vor der Klinik am Parzivalplatz und im Wohngebiet Parzivalstraße, 

Empfehlung Nr. 20-26 / E 00006 der Bürgerversammlung 16.06.2021 

Beschlussvorschlag: Vertagung. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.2.2 Gesicherter Fußgängerüberweg Ungerer-/Antonienstraße, Empfehlung Nr. 20-26 / E 

00011 der Bürgerversammlung am 16.06.2021 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.2.3 Parken im Josef-Wirth-Weg, Empfehlung Nr. 20-26 / E 00009 der Bürgerversammlung 

am 16.06.2021 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.2.4 Unfallgefahr an der Tiefgaragenausfahrt Brandenburger Straße 12 B, Empfehlung Nr. 

20-26 / E 00014 der Bürgerversammlung am 16.06.2021 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.3. Anhörungen 

F.3.1 Verkehrsrechtliche Anhörungen 

F.3.1.1 Ladezone für Café und Paketshop, Mainzer Straße 1 / Karl-Theodor-Straße 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.3.1.2 Hinweisbeschilderung zum Parkhaus Schwabinger Tor, Leopoldstraße 184 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.3.1.3 Erweiterung der Anfahrtszone Hans-Döllgast-Straße für Kita Domagkstraße 14 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.3.2 
Sonstige Anhörungen 

F.3.2.1 
MVG-Leistungsprogramm 2023 
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Beschlussvorschlag: Zustimmung. Der Unterausschuss bedauert es sehr, dass die 
ÖPNV-Angebote gekürzt werden sollen und somit die Attraktivität stark leidet. Es 
werden falsche Prioritäten gesetzt, auch bezogen auf die angestrebte Verkehrswende. 
Die finanziellen Mittel der Stadt sollten hier klar anders priorisiert werden, um die 
Attraktivität des ÖPNV zu verbessen. Dies ist nur mit einem Ausbau möglich und nicht 
durch Reduzierung des Angebotes. Auch der Freistaat ist hier gefragt. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

F.4.1 Anwohnerschutzkonzept Allianz-Arena 

Beschlussvorschlag: Ablehnung 
Herr Pascoe schlägt vor, die Beobachtungen der Polizei abfragen. Besucher und 
Anwohner müssten sich erst wieder an ein ausverkauftes Stadion gewöhnen. Herr 
Pantenburg schlägt vor, die zahlreichen Wildparker durch günstigere Preise ins 
Parkhaus zu bringen. Herr Benicke berichtet von einem Gespräch mit der Siedlerschaft 
Kieferngarten, hier kam zu keinen Auffälligkeiten. Frau Föst-Reich erinnert daran, dass 
das bewährte Schutzkonzept aus Vor-Corona-Zeiten auch an diesem Spieltag galt.  
Es wird vorgeschlagen, keine neuen Maßnahmen zu ergreifen und zunächst mit der 
Polizei und der Siedlerschaft zu sprechen. Es wird vermutet, dass sich an den 
kommenden Spieltagen das bewährte Parkkonzept wieder einpendelt. Sollten jedoch die 
Probleme anhalten, bittet der Bezirksausschuss um Informationen hierüber. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.4.2 Tretroller versperren Gehwege 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.4.3 Sicherheit auf Fahrradwegen, Leopoldstraße 109 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)F.4.4 Parksituation vor den Eventhallen Kohlebunker und Zenithhalle 

Beschlussvorschlag: Ablehnung. Der UA lehnt den Antrag wie gestellt ab, da die 
Situation nur unklar dargestellt wird. Es wird gebeten, einen Plan vorzustellen, der die 
Situation erklärt. 
Mehrere BA-Mitglieder sprechen sich für einen Ortstermin aus. Dabei sollte auch über 
die noch nicht umgesetzten Planungen zur Verkehrsleitung diskutiert werden. 
Abstimmungsergebnis: Einem Ortstermin wird deutlich mehrheitlich zugestimmt. 

F.5. Unterrichtungen 

F.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

F.5.1.1 Tramlinie durch den Englischen Garten, Anfrage aus der Bürgerversammlung vom 

12.07.2018 

F.5.2. Verkehrsrechtliche Anhörungen 

F.5.2.1 Aufhebung der Bücherbushaltestelle in der Schinkelstraße 1 

F.5.2.2 Aufhebung der Bücherbushaltestelle in der Paul-Hindemith-Allee 

F.5.2.3 Umwandlung von Kfz-Stellplätzen in Fahrradstellplätze und Lastenradstellplätze 

(Pilotversuch), Tristanstraße 13 

F.5.2.4 Oberflächensanierung Herzogstraße (zwischen Leopold- und Wilhelmstraße) 

F.5.3 Sonstige Unterrichtungen 

F.5.3.1 Auswahlverfahren Sommerstraßen 2022, Birkenfeldstraße (verkehrsberuhigter Bereich) 

F.5.3.2 Radschnellverbindungen in München und Umland, Ergebnisse der sechs vertieften 

Machbarkeitsstudien und Empfehlung zur vertieften Planung und Umsetzung einer 

ausgewählten Trasse, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04418 
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F.5.3.3 Antwort auf Bürgeranliegen, Halteverbot Ausfahrt Max-Bill-Straße 56 

F.5.3.4 Städtische Stellungnahme zum Verfahren Tram Münchner Norden - 

Planfeststellungsabschnitt 1 

 

 

        für das Protokoll 

 

 

gez.        gez. 

 

Patric Wolf       Christoph Frisch 

Vorsitzender des BA 12     BA-Geschäftsstelle Mitte 

- Schwabing-Freimann - 


